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Зачем в регионе создадут 
гарантийный фонд? Перей-
дет ли в федеральную соб-
ственность трасса Костро-
ма-Шарья-Киров-Пермь? 
Появится ли у нас статус 
«Дети войны»? На эти и дру-
гие вопросы «СП» получи-
ла ответ на заседании Ко-
стромской областной Думы, 
которое состоялось на ми-
нувшей неделе.  

Все единодушны
Юбилейное, шестидесятое, 

заседание регионального пар-
ламента началось с приятного 
- депутаты Владимир Внуков 
и Михаил Козлов получили 
медали «За защиту Крыма». 

Вручая награды от имени 
Совета министров республи-
ки, губернатор Сергей Сит-

ников напомнил, что в февра-
ле и марте 2014 года эти депу-
таты принимали участие в 
подготовке референдума о 
независимости Крыма. Они и 
сейчас продолжают консуль-
тировать крымских коллег, ко-
торые теперь работают с но-
вой для себя нормативно-пра-
вовой базой. 

Сами крымчане объяснили 
решение поощрить костром-
ских депутатов их «значитель-
ным вкладом в государствен-
ное, экономическое, социаль-
ное, научное, культурное и ду-
ховное развитие Республики 
Крым» и «заслугами в укрепле-
нии законности, защите прав и 
свобод граждан». 

Владимир ВНУКОВ, 
председатель комитета 
по депутатской 
деятельности, регламенту 
и информационной 
политике:

- При-
знаюсь, я 
давно не 
видел та-
кой всена-
р о д н о й 
р а д о с т и , 
какая бы-
ла в Кры-
му 16 и 18 
м а р т а 
прошлого 

года. Приятно ощущать се-
бя причастным к ней. Те со-
бытия до сих пор наполняют 
чувством гордости, что у нас 
такие люди и такая страна. 

Решение о том, чтобы от-
метить другого костромича - 
Геннадия Гузанова - приняли 
уже сами думцы. Ему присвои-
ли звание «Почетный гражда-
нин Костромской области».

Это один из немногих слу-
чаев, когда все оказались еди-
нодушны. Представляя его 
кандидатуру, заместитель 
председателя областной Думы 
Валерий Ижицкий заметил, 
что Геннадий Иванович «не 
только единственный ныне жи-
вущий в Костроме Герой Со-
ветского Союза, но и герой по 
всем своим поступкам. Чело-
век удивительной скромности, 
он долго отказывался от по-
четного звания».

Так близко мы 
не подходили

Глава региона Сергей Сит-
ников озвучил на заседании 
Думы важную новость: нача-
лось общественное обсужде-

ние проекта постановления 
Правительства о передаче в 
федеральную собственность 
трассы Кострома-Шарья-Ки-
ров-Пермь.

Наша область отвечает за 
участок в 374 километра. Толь-
ко его содержание обходится 
областному бюджету в 300 млн 
рублей в год. Разговор о пере-
даче идет уже очень давно. Но 
реальные его плоды  появи-
лись лишь сейчас. Поручение 
ускорить процесс Президент 
Владимир Путин дал после 
встречи с Сергеем Ситнико-
вым в ноябре прошлого года. 
Поддержала регион и предсе-
датель верхней палаты Феде-
рального Собрания Валенти-

на Матвиенко, к которой об-
ращались представители ре-
гионального отделения партии 
«Единая Россия».

И вот Министерство тран-
спорта на сайте, где идет обсу-
ждение нормативно-правовых 
актов, разместило проект по-
становления Правительства 
РФ о передаче дороги на фе-
деральный уровень. После его 
публичного обсуждения долж-
но пройти согласование с 
основными ведомствами, за-
тем проект вынесут на заседа-
ние Правительства.

Передача дороги означает, 
что наша область сможет тра-
тить миллионы, которые шли 
на содержание регионального 
участка трассы Кострома-Ша-
рья-Киров-Пермь, на другие 
дороги области и их рекон-
струкцию. За участок, прохо-
дящий по нашей территории, 
будет отвечать ФКУ «Упрдор 
Москва-Нижний Новгород». 

Сергей СИТНИКОВ, 
губернатор Костромской 
области: 

- Так близко к решению 
вопроса мы еще не подхо-

дили. Общественное обсу-
ждение началось. Поэтому 
призываю все партии: под-
держите. Поддержка - для 
федеральных руководите-
лей показатель того, как се-
рьезна проблема. У нас по-
ка, насколько я знаю, лишь 
одна партия подключилась к 
решению этого вопроса с 
выходом на руководство 
Правительства РФ и свою 
фракцию в Государственной 
Думе. 

Чтобы избежать 
в будущем

Думцы вернулись и к еще 
одной актуальной теме -  ситу-
ации на заводе «Стромнефте-
маш». Депутат Иван Богда-

нов, представляющий фрак-
цию «Единая Россия», озвучил 
ее решение - отправить своего 
представителя в Думу Влади-
мирской области с докладом о 
том, что происходит на заводе. 

Как объяснил депутат, «для 
того, чтобы наши коллеги при 
распределении средств, кото-
рые направлены на антикризи-
сные меры, четко представля-
ли ситуацию на предприятии». 
Именно во Владимирской об-
ласти работает головной офис 
предприятия, которое задер-
живает выплаты сокращенным 
костромичам.

Проблемы начались в 
прошлом году. После того как к 
решению вопроса подключи-
лись Сергей Ситников и право-
охранительные органы (возбу-
ждено уголовное дело), часть 
долгов предприятие отдало. 
Но не все: бывшим работникам 
завод должен еще 27,5 млн ру-
блей. 

Судебные приставы аре-
стовали имущество завода. 
Идет его продажа. 8 мая долж-
ны состояться торги, на кото-

рые выставлено здание завод-
ского профилактория. Средст-
ва от продажи пойдут на пога-
шение долгов.

Что же касается работы, то 
устроить сокращенных к себе 
предложило руководство 
предприятия «Мотордеталь». 
Там из-за расширения произ-
водства появится более 300 
вакансий. Как заявил депутат 
Сергей Калашник, генераль-
ный директор Костромского 
завода автокомпонентов, 
«схожие специальности, кото-
рые нам требуются, были на 
«Стромнефтемаше». Но мы го-
товы и учить людей смежным 
профессиям».

А чтобы избежать повто-
рения таких же ситуаций с 
выплатами, региональные 
власти разработали проект 
закона о создании гарантий-
ного фонда заработной пла-
ты. Фонд даст возможность 
финансово помогать рабочим 
неплатежеспособных пред-
приятий в случае банкротства 
или неисполнения обяза-
тельств по выплате зарплаты. 
Формироваться фонд должен 
не только из бюджета, но и 
внебюджетных источников. 
Но для его создания надо 
внести изменения в Трудовой 
кодекс РФ. 

Соответствующую зако-
нодательную инициативу ис-
полнительная власть уже 
внесла в областную Думу. 
После ее обсуждения и ут-

верждения в областной Думе 
предложения по изменению 
Трудового кодекса пойдут в 
Госдуму. 

Алексей СИТНИКОВ,  
первый заместитель 
председателя 
Костромской областной 
Думы:

- Нашим губернатором 
подготовлена и внесена 
инициатива по созданию га-
рантирующего фонда. Я 
прошу всех коллег активно 
подойти к ее обсуждению, 
чтобы нам уже на майском 
заседании Думы принять 
законопроект. 

Обман и самопиар?
В отличие от предыдущих 

законопроектов, думцы не 
поддержали инициативу о по-
явлении в регионе статуса 
«Дети войны». Причем депута-
ты обсудили сразу два ее ва-
рианта: с введением новых 
льгот, средств на которые в 
бюджете нет, и без них. 

Последний предложила ре-
гиональная общественная ор-
ганизация «Дети войны». Как 
заметил ее председатель Вла-

димир Бутылкин,  «законо-
проект не потребует расходов 
из бюджета области. Он только 
позволит в какой-то мере по-
высить социальный статус это-
го поколения». 

Депутаты не поддержали 
ни один из законопроектов. 
Свое решение они объяснили 
тем, что подобные инициати-
вы накануне 70-летия Победы 
и выборов выглядят спекуля-
тивно. 

К тому же сами представи-
тели ветеранских организаций 
на заседаниях Общественной 
палаты Костромской области 
говорили о недопустимости 
использования этого закона в 
качестве повода для предвы-
борной агитации.

Андрей БЫЧКОВ, 
председатель 
Костромской областной 
Думы:

- Многие помнят, как в 
1990-е был принят закон о 
ветеранах. Но он не подкре-
пился теми финансами, ко-
торые предполагались изна-
чально. Это была катастро-
фа - накапливались долги, 
которые мы не могли отдать. 

Алексей ЖЕРДЕВ, 
председатель комитета 
по агропромышленной 
политике, развитию 
сельских территорий, 
природным ресурсам и 
экологии: 

- На примере моих род-
ственни-
ков могу 
с к а з а т ь : 
неправда, 
что людей 
удовлет-
в о р и т 
т о л ь к о 
с т а т у с . 
Если мы 
з а к о н 

принимаем без какого-либо 
наполнения, это будет об-
ман и самопиар. Такой за-
кон нужно принимать только 
в случае, если он будет на-
полнен социальными, мате-
риальными льготами.

Права рабочих
защитить поможет 
гарантийный фонд

ЦИФРА

Наша область отвечает 
за участок трассы Кострома-

Шарья-Киров-Пермь 
в 374 километра. 

Только его содержание 
обходится областному 

бюджету в 300 
млн рублей в год.
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